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Presupuesto 2025: seguridad y Hospital Van 
Buren asoman como las grandes prioridades 
REGIÓN. Autoridades exigen mayores 
fondos a Hacienda, aunque critican la 
baja ejecución presupuestaria del Gore. 

Gian Franco Giovines D. 
gin giovinesomercuriovalporcl 

omienza el tira y afloja 
porla Ley de Presupues- 
tos 2025. La semana pa- 

sada, el gobernador Rodrigo 
Mundacase reunió con el mi- 
nistro de Hacienda, Mario Mar- 

cel, y la directora de la Direc- 
ción de Presupuestos (Dipres), 
Javiera Martínez, con el fin de 
exponer al secretario de Esta- 
dolas principales necesidades 
dela Región de Valparaíso en 
materia de inversión. 

En el marco de esa discu- 
sión que comienza a gestarse, 
parlamentarios y consejeros 
regionales plantean al Ejecuti- 
vo las grandes prioridades de 
lazona de cara al Presupuesto 
2025, entre las que se mencio- 
nan mayores recursos en mate- 
ria de seguridad y, también, 
atender la compleja situación 
queafecta hoy al Hospital Car- 
los Van Buren. 

Tras la cita con el ministro 
Marcel, Mundaca se mostró 

optimista frente a una posible 
alza del presupuesto regional. 

Si bien las expectativas del 

jefe regional son positivas, no 
loeselúltimo antecedente. Es 
que, para el año 2024, el Ejecu- 
tivo presentó una glosa presu- 
puestaria de $101.000 millones 
para la Región de Valparaíso, lo 
que significó un alza de un 
3,6% respecto al 2023. No obs- 

tante, esto fue considerado co- 
mo insuficiente por parte de 
Mundaca ylos 38 alcaldes dela 
zona, quienes firmaron una 
carta, e incluso, se manifesta- 
ron en La Moneda para exigir 
una mayor partida-de hasta un 
36%, lo que finalmente no se 
concretó. 

  

SITUACIÓN DEL VAN BUREN 
A dos semanas del 30 de sep- 
tiembre, el plazo máximo para 
queel Ejecutivo ingrese su pro- 
puesta al Congreso, las autori- 
dades locales exigen un trato 
prioritario para la zona. 

El diputado Tomás Lago- 
marsino (Partido Radical), re- 
conoce que el presupuesto re- 
gional de 2024 “nos dejó con 
unsabor bastante amargo, pro- 
ducto que esperábamos un es- 
fuerzo mayor por parte del Eje- 

  

“Sabemos que ésta es 
una discusión bien 
intensa, pero nos 
vamos con una dosis 
importante de 
optimismo”. 

Rodrigo Mundaca 
'Gobernadorregional,luegode 

reunióncon Hacienda yla Dipres 

  

enla forma en la que 
se usan los recursos”. 

Chiara Barchiesi 
Diputada Partido Republicano 

cutivo”. Por ello, asegura que 
trabajará en la discusión de la 
ley “para aumentar estos nú- 
meros y tener un presupuesto 
mucho más de acuerdo a las 
necesidades de la Región de 
Valparaíso”. 

Plantea el legislador que 
existen “múltiples sensibilida- 
des”, como mayores recursos 
en materia deseguridad, salud 
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y, particularmente, la situación 
del Hospital Van Buren. 

“Esperamos que 
recursos para laadqui 
los terrenos delnuevo Hospital 
Carlos Van Buren, y donde 
también tenemos otras mate- 
rias de interés como infraes- 

tructura en establecimientos 

de educación, así como por- 
tuaria”, relevó Lagomarsino. 

FONDOS A CARABINEROS Y PD! 
El diputado Andrés Celis (RN) 

sostiene que “el incremento 
del3,6% del año pasado fue un 
parche, no una solución”, por 
lo que llamó al Ministerio de 
Haciendaa considerar “un au- 
mento significativo” en el pre- 
supuesto paraa Región de Val- 
paraíso de cara al 2025. 

“Nuestras urgencias son 
claras: reforzarel Hospital Van 
Buren para garantizar una 
atención de salud digna, y do- 
tar a Carabineros y la PDI con 
los recursos necesarios para 
combatir el crimen de manera 
efectiva. Seguridad y salud no 
sonopcionales, son imprescin- 
dibles. Es hora de que el Go- 
bierno se comprometa de ver- 
dad con las necesidades de 
nuestra región”, reforzó Celis. 

Desde la mirada del conse- 
jero y candidato agobernador, 
Manuel Millones (Indp. PSC), 

   

“Trabajaremos enla 
discusión de la ley para 
tener un presupuesto 
mucho másde 
acuerdo alas 
necesidades de la 
Región de Valparaíso”. 

Tomás Lagomarsino 
Diputado (Partido Radical) 

“Nuestras urgencias 
son claras: reforzar el 
Hospital Van Buren y 
dotar a Carabineros y 
la PDI con los 
recursos necesarios”. 

AndrésCelis 
Diputado (RN) 

“Tenemos urgencias 
que abordar como es 
el equipamiento para 
Carabineros y la PDI, 
la red de cámaras de 
televigilancia 

Manuel Millones 
Core ycandidatoal Gore (Ind-PSC) 

A PRINCIPIOS DE OCTUBRE, EL CONGRESO DEBERÁ COMENZAR LA TRAMITACIÓN DEL PROYECTO DE LEY DE PRESUPUESTOS 2025. 

“tenemos urgencias que abor- 
dar como es elequipamientoy 
adquisición de vehículos para 
Carabineros y la PDI, lared de 
cámaras detelevigilancia regio- 
nal, así como también la situa- 

ción crítica de los hospitales y 
laslistas de espera de miles de 
pacientes”. A ello, suma la ne- 
cesidad de realizar un plan de 
conservación paralas escuelas 
municipales de la región. 

CUESTIONAN BAJA EJECUCIÓN 
Si bien el core dice que “uno 
espera mayores recursos, e 
idealmente un 100% de au- 
mento, es decir unos $200 mil 
millones”, asume que la “baja 
ejecución presupuestaria (del 
Gore) obliga a evaluar el tener 
presupuestos plurianuales pa- 
ra mejorar la eficiencia del gas- 
10 público y su focalización re- 
gional”. 

En un tono más severo, la 
diputada Chiara Barchiesi(Par- 
tido Republicano)criticó que la 
ejecución presupuestaria del 
Gobierno Regional al mes de 
agosto “apenas está cercana al 
50%, lo que revela una inefi- 
ciencia enla forma enlaquese 
usanlosrecursos”. Conesean- 
tecedente, planteó, “es difícilir 
a pedir más dinero al Ministro 
de Hacienda, y esa es una res- 
ponsabilidad directa del gober- 

nador Mundaca”. 
Además, cuestionó que “el 

Gobierno Regional aprobó una 
cartera de proyectos por32 mil 
millones de pesos y estejueves 
aprobó otros 14 mil millones. 
No tengo dudas que son pro- 
yectos necesarios para nuestra 
región, pero seamos serios: se 
tratasólo de “vales por”, ya que 
lo que ha hecho Mundaca es 
comprometer el presupuesto 
2025, con ines electorales”. 

MUNDACA, OPTIMISTA 
Alrespecto, el gobernador ex- 
plicó que “tenemos problemas 
enlaejecución presupuestaria 
del año 2024, a propósito de 
las características que tiene la 
ley, donde hoy, cuando le 
transferimos recursos a losor- 
ganismos públicos, el gasto no 
se devenga hasta que nose eje- 
cutalaobrao el proyecto”, por 
lo que cree que “debe haber 
cambios sustanciales en esa 
materia”. 

Luego de la reunión con 
Hacienda y laDipres, Mundaca 
expuso que “sabemos que ésta 
es una discusión bien intensa, 

pero nos vamos con una dosis 
importante de optimismo”, 
aunque señaló que “es unadis- 
cusión nunca bien satisfecha 

porquesiempre estamos espe- 
rando mayores recursos”. (3 
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